

Martes 17 de Abril de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>En la reforma fiscal, no va IVA en alimentos y medicinas Salvador Rico / Martín Román Ortiz / Rivelino Rueda Ante la próxima presentación, por parte del Ejecutivo, de la iniciativa de reforma hacendaria, el líder de los senadores del PAN, Santiago Creel Miranda, anticipó que "en principio" no se proyecta proponer la aplicación del IVA a los alimentos ni las medicinas. -¿Se descarta el IVA en medicinas y alimentos? -En principio sí. Sin embargo, una vez que podamos ya hacer la presentación del paquete completo, podríamos explicar a detalle. Pero en principio queda excluido. Con cautela respondió el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado a las preguntas sobre la iniciativa tributaria anunciada la víspera por el secretario de Hacienda y Crédito Público, Agustín Carstens.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182670>Bancos, líderes en el manejo de riesgos (Jeanette Leyva Reus) A diferencia de otras industrias, el sector bancario mundial avanza de forma rápida en la implantación de programas para administrar riesgos de manera eficaz. La encuesta mundial aplicada por Ernst & Young a comités de auditoría en 12 industrias diferentes, reveló que los bancos son los que están a la delantera en la puesta en marcha de programas para administrar riesgos. Así como para invertir más tiempo, recursos y educación en el proceso que otras industrias, pues únicamente 9 por ciento de los consejos en compañías no bancarias ha creado un comité de riesgos independiente, comparado con 54 por ciento de los consejos en los bancos. De acuerdo con los resultados de la encuesta, los comités de auditoría de los bancos son los que dan prioridad al riesgo de manera diferente a otras industrias. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182668>Fracasa la BMV en su lucha por los 30 mil puntos; peso, estable Leticia Hernández Morón Una toma de utilidades, que ubicó a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) en 29 mil 718.66 puntos luego de tocar intradía las 30 mil unidades, le impidió participar en el rally alcista que vivieron otras plazas internacionales encabezadas por Wall Street, en donde el Promedio Standard & Poor's llegó a su mejor nivel desde septiembre de 2000. En la víspera de conocer hoy la inflación de marzo en Estados Unidos, indicador clave para el futuro de la política monetaria de la economía más grande del mundo, la de ayer resultó una fructífera jornada financiera para la mayor parte de las bolsas internacionales, con excepción de la mexicana. El Índice de Precios y Cotizaciones de la BMV bajó 0.15 por ciento, a 29 mil 718.66 puntos, debido al retiro de utilidades que emprendieron los participantes una vez que el indicador rebasó a las primeras horas las 30 mil unidades todavía animado por el récord número 19 de este año alcanzado el viernes.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182655>Crea Calderón fondo de innovación tecnológica Angelle Hernández Cháirez El presidente Felipe Calderón Hinojosa destinó 500 millones de pesos a la integración de un Fondo de Innovación Tecnológica que estará constituido por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), la Secretaría de Economía y los gobiernos de los estados. Aseguró que con estos recursos, a destinarse este año y que podrían incrementarse a futuro, se aumentaría "14 veces lo invertido el año pasado en proyectos similares". Además de comprometerse "a ir al parejo" en la promoción del desarrollo empresarial en el país mediante la calidad y la innovación tecnológica, el Ejecutivo también ofreció establecer estímulos y programas de incentivos, incluso fiscales, a la investigación tecnológica. En su discurso, el mandatario prometió encabezar "la más grande cruzada que se haya realizado" para apoyar a las micro, pequeñas y medianas empresas.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182659>México podría caer al lugar 20 de las principales economías Isabel Becerril México corre el riesgo de caer en la posición 20 en la lista de las economías más grandes del mundo, advierte el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Aún figura entre las 15 primeras, pero no hay que olvidar que hace unos años se ubicaba en el décimo lugar, advierte el CEESP, que preside Claudio X. González Laporte. Dice que nuestro país no requiere de apoyos de organismos multilaterales ni de la banca de desarrollo para crecer y poder enfrentar choques externos, como la desaceleración de Estados Unidos y la volatilidad en los precios del petróleo. Lo que necesita es de "disciplina y un marco amigable para trabajar", sin cambios frecuentes, para que quienes quieran invertir lo hagan y generen riqueza, que se repartirá con la sociedad a través de más empleos y mejores remuneraciones. Asimismo requiere "cambios en la estructura" de su economía y no aplicar "la vieja fórmula" de quitar recursos a los agentes privados vía impuestos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182660>El PIB crecerá a ritmo lento a corto plazo: The Conference Board El índice anticipado para México registró un aumento de 0.6 por ciento durante febrero, después de un marcado descenso en enero. Sin embargo, su reciente comportamiento sugiere que nuestra economía mantendrá un comportamiento débil en el corto plazo. De acuerdo con el grupo de análisis privado estadounidense The Conference Board, el precio del petróleo y los inventarios netos insuficientes fueron los principales contribuyentes en este incremento. A pesar de esa alza en febrero, el crecimiento en los seis meses anteriores fue de 0.9 por ciento, por debajo del aumento de 6.0 a 7.0 por ciento anual que se registró a mitad del año pasado. Además, las fortalezas y debilidades en el índice anticipado se han continuado equilibrando en los meses recientes.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>Encarecimiento mundial de los alimentos En 12 meses, el índice de comidas y bebidas del FMI creció 10.7%, y acabó con la supremacía de los insumos, que subieron 7.2%. El costo de los alimentos está presionando la inflación en el mundo, y ha generado mayores desequilibrios para los países con ingresos bajos y medios. En los últimos doce meses, el aumento de 7.2 por ciento en el índice de precios de productos primarios del Fondo Monetario Internacional (FMI) fue ampliamente rebasado por el incremento de 10.7 por ciento en su índice de alimentos y bebidas. Con esto se deja atrás la tendencia seguida hace algunos años, cuando los aumentos en los precios de las materias primas eran encabezados por energéticos y minerales.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182633>Marginal baja en los precios del petróleo; el WTI concluyó en 63.61 dpb, en el mercado de Nueva York Efraín Hilario El barril de petróleo cerró ayer prácticamente sin cambios en el mercado de Nueva York, en una sesión volátil, a medida que los inversionistas consideran que la oferta es adecuada para satisfacer la demanda. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en mayo cerró

con una ligera pérdida de dos centavos de dólar para concluir en 63.61 dólares por barril, después de oscilar dentro de un rango de 62.62 y 64.21 dólares. El precio del petróleo, que acumuló una caída de 1.0 por ciento la semana pasada, se encuentra 8.2 por ciento por abajo de su valor del mismo periodo de hace un año. Operadores asociaron la estabilidad de los precios del petróleo a perspectivas de un mercado equilibrado, después de que varias refinerías estadounidenses reanudaron sus actividades, luego de algunas eventualidades y trabajos de mantenimiento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182636> Encuentra oferta la BMV; sólidas ganancias en Nueva York Felipe Sánchez La Bolsa Mexicana de Valores reportó al término de las operaciones de este lunes un declive de 0.15 por ciento, con lo cual se estableció en 29 mil 718.66 unidades. Por la mañana llegó a subir hasta 0.99 por ciento, con lo que superó claramente la barrera de 30 mil puntos, estableciendo un nuevo récord; sin embargo, hubo cambio de dirección en el mercado luego de conocerse un par de noticias. Ayer se intercambiaron 125.2 millones de acciones por medio de 11 mil 824 transacciones. Entraron a remate 88 emisoras, de las cuales 36 subieron, 34 perdieron y 18 no cambiaron. El primer factor que explica la disminución de la Bolsa fue una toma de utilidades luego de traspasarse la barrera de 30 mil puntos, zona prevista como área de oferta. El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/759602> Da investigación pocas patentes Palmira González Monterrey, México (17 abril 2007).- Los escasos fondos disponibles para ciencia y tecnología en el País terminan, en su mayoría, en publicaciones de artículos científicos y no en productos patentados o vinculados con la actividad productiva o comercial, según el informe de Gasto en Actividades Científicas y Tecnológicas 2006 del Conacyt. Las políticas nacionales no enfocan la investigación hacia sectores que generen desarrollo económico, establece el organismo. De acuerdo con el documento, el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) registró en 2005 muy pocas solicitudes de patentes por parte de las principales instituciones que desarrollan investigación.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/759710> Inicia BMV jornada con alza marginal Sandra Reyes Ciudad de México (17 abril 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con ganancias marginales después de conocerse datos importantes en Estados Unidos, que señalan menores presiones inflacionarias. En la víspera, la BMV cayó un 0.15 por ciento, tras tocar la barrera de los 30 mil puntos, por una toma de beneficios en acciones de alta liquidez como América Móvil, y luego de que Citigroup bajara su recomendación de inversión en el mercado mexicano. Hoy el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 29 mil 755.84 unidades, un repunte de 0.13 por ciento, es decir 37.19 puntos, respecto a la sesión previa. Por otra parte, hoy las bolsas estadounidenses registran un comportamiento mixto. Así, el Nasdaq baja 0.06 por ciento, mientras el Dow Jones registra un incremento de 0.01 por

ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/759704> Cotiza dólar menudeo a 11.08 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (17 abril 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.78 pesos a la compra y 11.08 pesos a la venta, presenta un retroceso de 2 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.78 pesos a la compra y 11.08 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.80 pesos a la compra y 11.10 pesos a la venta.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/759556> Descarta SHCP impacto por déficit Alberto Armendáriz/ correspondal Washington DC, Estados Unidos (17 abril 2007).- El fuerte aumento que tendrá el déficit en cuenta corriente de México rumbo al 2008 no impactará a la economía, aseguró Alejandro Werner. El subsecretario de Hacienda rechazó que se considere como un disparo el aumento de más de mil por ciento en este rubro previsto por esa dependencia de 2006 a 2008, análisis publicado ayer por REFORMA. "Sí se proyecta un pequeño incremento en el déficit de cuenta corriente, pero, como en los últimos años, es muy bajo", sostuvo. Las previsiones de Hacienda, incluidas en el adelanto de su presupuesto 2008, estiman que este déficit alcanzará 1.8 por ciento del Producto Interno Bruto ese año, mientras que en 2006 fue equivalente al 0.2 por ciento de ese indicador.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/759593> Superan en AL a México en gasto para TIC Mónica Ramírez Ciudad de México (17 abril 2007).- En 2005, México sólo gastó el 3.3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en tecnologías de la información y comunicaciones (TIC), con lo que se colocó en el lugar 66 de una muestra de 75 países y fue superado por otros países latinos, señalan cifras del Banco Mundial. Colombia, por ejemplo, gastó en TIC 8.47 por ciento de su PIB, seguido de Brasil con 7.82 por ciento, Argentina con 7.12 por ciento y Chile con 6.09 por ciento del PIB. Los primeros sitios fueron ocupados por Vietnam, Nueva Zelanda, Singapur, Hong Kong y Estados Unidos con gastos que superan 8.8 por ciento del PIB. <http://www.reforma.com/ciencia/articulo/759615> Urgen a usar energía renovable Ciudad de México (17 abril 2007).- Las energías renovables como la solar, eólica, biomasa, geotérmica, mini y micro hidráulica y oceánica, son la solución al problema energético de México, dijo Claudio A. Estrada, director del Centro de Investigación en Energía (CIE) de la UNAM. En el foro "Perspectivas energéticas de México en los próximos 10 años", celebrado en la UNAM, agregó que el País y el mundo requieren un cambio de paradigma, pues en el caso de México, se ha calculado que los hidrocarburos existentes se acabarán en los próximos 11 años. Al inaugurar el evento en el Instituto de Investigaciones en Matemáticas Aplicadas y en Sistemas (IIMAS), René Drucker Colín, coordinador de la Investigación Científica de la UNAM, afirmó que en unos años ya no habrá hidrocarburos, "por lo que habrá de convencer a la clase política de la urgencia de generar un cambio en las estrategias energéticas del país". El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/150199.html> México tiene potencial para saltar a la 'primera división' educativa: OEI Julián Sánchez México se encuentra en la segunda división en materia educativa, pero actualmente tiene potencial y puede superar problemas como la grave desigualdad y pasar a la siguiente etapa para ubicarse entre los mejores países, consideró Álvaro Marchesi, secretario general de la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI). Álvaro Marchesi fue entrevistado previo a un foro que inicia hoy y durante el cual, esa organización pondrá en marcha en México la Red de Expertos Iberoamericanos en Reformas Educativas de Calidad de la Enseñanza. Señaló que en el seno de la misma se verá sobre la educación en México, además de la "enorme desigualdad" entre sectores y escuelas, la necesidad de calificar la gestión de la gobernabilidad, así como de la descentralización y autonomía de las instituciones educativas. Es decir, definir cuáles son las competencias de cada una y cómo se establecen las relaciones

entre ellas. El foro se celebrará en el Hotel Intercontinental en la Ciudad de México, el día 18 de abril, a las 10:00 horas. El evento es gratuito y abierto al público. Para más información, contactar al teléfono 52 55 52 00 00 o al correo electrónico [info@oei.org](mailto:info@oei.org). La OEI es una organización internacional que promueve la cooperación entre los países de habla hispana y portuguesa. Su objetivo es fomentar el desarrollo humano y económico de estos países a través de la educación, la ciencia y la cultura. La OEI cuenta con más de 20 años de experiencia y es reconocida por su trabajo en favor de la educación y el desarrollo. La OEI es una organización que promueve la cooperación entre los países de habla hispana y portuguesa. Su objetivo es fomentar el desarrollo humano y económico de estos países a través de la educación, la ciencia y la cultura. La OEI cuenta con más de 20 años de experiencia y es reconocida por su trabajo en favor de la educación y el desarrollo.

mutuas, y quiénes asumen las responsabilidades respectivas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57293.html> En Pemex no debe participar el gobierno, dice organismo José Manuel Arteaga y Ricardo Gómez La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) demandó evitar la participación del gobierno Federal en la gestión cotidiana de Pemex (Petróleos Mexicanos). De igual forma, el organismo internacional consideró que "deberían relajarse las restricciones a la participación de Pemex en proyectos conjuntos". Urge mejor tecnología Puntualizó que es necesario explotar nuevos campos petroleros, lo cual requiere nuevas tecnologías y la aplicación de principios de mejoras prácticas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57300.html> Microsoft: un monopolio impune Por Xavier Ginebra Son de sobra conocidas las medidas que adoptó la Unión Europea contra el gigante del software mundial, Microsoft, al obligarlo a transmitirles a sus competidores IBM, Oracle y otros los sistemas operativos de su programa estrella, Windows. El objeto del presente artículo es analizar si conforme a la legislación protectora de la competencia en México, la Ley Federal de Competencia Económica (LFCE), la Comisión Federal de Competencia (Cofeco) puede imponer limitaciones similares a Bill Gates y a su emporio. Microsoft detenta un verdadero monopolio del software mundial. En México, si bien se puede aducir que existen muchos vendedores de programas pirata, ello no le quita el poder sustancial de mercado en el software nacional. Ni IBM ni Oracle ni Apple ni en su momento Netscape han podido superar a este monopolio. El único efecto de determinar que una empresa detenta poder sustancial en el mercado respectivo mexicano es considerar como anticompetitivas las prácticas que realice, tales como exclusividades, ventas atadas, denegación de trato, discriminación de precios, boicots y depredación de precios, entre otros (artículo 10 de la LFCE), siempre que implique desplazamiento de competidores, impedirles sustancialmente su acceso o establecer ventajas indebidas en favor de una o varias empresas. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-17-34274> Sube dólar libre; se vende en \$11.13 Las sucursales bancarias del Distrito Federal venden el dólar libre en un precio máximo de \$11.13, un centavo más que al cierre de ayer, y lo compran en un mínimo de 10.79 pesos. A su vez, el euro se cotizan a la venta hasta en \$15.20 y el yen en 0.096 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó en \$10.9856 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-17-34271> Avanza Bolsa Mexicana; gana 0.26% Al inicio de la jornada bursátil, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se ubica en 29,796.23 puntos, con un avance de 0.26% -77.57 unidades- respecto al cierre previo. En los primeros minutos de actividad son negociados en el mercado doméstico 1.1 millones de títulos por un importe de 39.7 millones de pesos, con la participación de 20 emisoras, 14 de ellas al alza, dos a la baja y cuatro sin variación. Entre las emisoras ganadoras se encuentran ALSEA Nominativa con 0.92%, GRUMA serie B con 0.66 y HOMEX Nominativa con 0.63 por ciento. A su vez, las pérdidas hasta el momento están representadas por NAFTRAC serie 02 con 0.17% y WALMEX serie V con 0.13 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-17-34270> Banxico coloca TIIE a 28 días en 7.4550% En el Diario Oficial de la Federación da a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.4550 por ciento. Explica que estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Invex, ScotiaBank Inverlat, Mercantil del Norte, Santander, Inbursa y HSBC. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-17-34269> Cete mismo día, en 7.03 por ciento MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México subía el martes a 7.03%, en un mercado que esperaba los resultados de la subasta primaria luego de recibir señales de que las tasas de interés estadounidenses podrían bajar eventualmente. Pese a que el índice de precios al consumidor en Estados Unidos subió en marzo a su mayor ritmo en casi un año, el índice subyacente avanzó menos de lo esperado, según cifras difundidas el martes, lo que reforzó la idea de que la tasa referencial de ese país podría bajar desde el actual 5.25 por ciento. Bajas en las tasas estadounidenses aumentarían el atractivo a las inversiones en mercados emergentes como México. La Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos ha mantenido la tasa de fondos federales estable desde junio. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/17/index.php?section=economia&article=018n1eco> Pese a desacuerdo por etanol, inicia cumbre energética sudamericana Los presidentes de Venezuela, Hugo Chávez; de Argentina, Néstor Kirchner; de Ecuador, Rafael Correa; de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva; de Paraguay, Nicanor Duarte, y de Bolivia, Evo Morales, posan antes de la apertura de la cumbre, en la venezolana Isla Margarita Foto: Reuters Porlamar, Venezuela, 16 de abril. La primera Cumbre Energética Sudamericana arrancó hoy en esta localidad turística, en la que se discutirá la creación del Banco del Sur, la construcción de un gasoducto regional y el impulso al desarrollo de los biocombustibles. Los presidentes de Venezuela, Hugo Chávez, y de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, abrieron simbólicamente la cumbre con la colocación de la primera piedra de lo que será un conjunto petroquímico binacional, que comenzará a funcionar a partir de 2009 en el complejo petrolero de José, a unos 300 kilómetros al este de Caracas. <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/17/index.php?section=economia&article=019n1eco> Pemex sólo pudo atender 37.6% de las anomalías ambientales en 2006 Israel Rodríguez Pemex Refinación cumplió, al cierre del año pasado, con sólo 37.6 por ciento del programa de atención de anomalías ambientales debido a la nula asignación de recursos en el presupuesto original para la ejecución de esos trabajos, pero en contraste, las Secretarías de Hacienda y de la Función Pública, así como el consejo de administración de Petróleos Mexicanos (Pemex) autorizaron en 2006 donativos por al menos mil 600 millones pesos, revelan informes de la paraestatal. De acuerdo con la información oficial, Pemex Refinación programó la atención de 793 anomalías para 2006, y realizó 298 equivalentes a 37.6 por ciento de lo previsto anualmente, debido a la carencia de recursos. Por ejemplo, dada la problemática ambiental que representa para la petrolera el manejo de las sosas que se utilizan en algunos procesos de la refinación del crudo, principalmente por la contaminación de las aguas industriales y los efectos negativos en las plantas de tratamiento de aguas residuales, así como los altos costos de disposición involucrados en el tratamiento de residuos peligrosos, era necesario realizar una evaluación de los puntos de generación en las seis refinerías. <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/17/index.php?section=economia&article=019n4eco> Riesgo-país y reservas pueden blidar a México ante recesión profunda en EU México cuenta con sólidos elementos como su nivel riesgo-país (en

mínimos históricos) y el incremento de sus reservas, que pueden blindarlo en caso de una recesión profunda en Estados Unidos, aseguró Monex Grupo Financiero. El especialista en Análisis Económico de la institución, Eduardo Avila Vargas, refirió que el riesgo-país de México cerró el viernes pasado en 89 puntos base, nivel mínimo histórico y menor al del 27 de febrero de 2006, de 95 puntos base. "Esto significa que México está a 89 puntos del riesgo más bajo que hay en el mundo y que es Estados Unidos, mientras otras naciones como Argentina y Brasil están a 200 y 160 puntos base, respectivamente", explicó. Avila Vargas dijo que este nivel, aunado al incremento de las reservas internacionales, el control de la deuda externa y el último resultado de la inflación, son factores que pueden proteger a México de una crisis más severa en Estados Unidos.